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Ежегодный доклад губернатора Андрея Чибиса перед депутатами областной думы
вызвал интерес общественности и положительные отзывы политиков и экспертов
об озвученных результатах. Как отметил и глава региона, и специалисты, такие
достижения стали возможными благодаря слаженной и напряженной работе всех
причастных - муниципальных, областных и федеральных властей, учреждений
социальной сферы и других. 

Лидеры Арктики
Сенатор Константин Долгов по итогам доклада заявил, что Мурманская область
оправдывает статус столицы Арктики, назвав достижения региона очень
серьезными.
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- Отчет зафиксировал серьезные достижения за последний год, - отметил сенатор. - В
сравнении с 2019 годом, когда губернатор начал работу, это серьезное продвижение.
Регион оправдывает статус столицы Арктики. Рост экономики в 20 процентов -
существенный показатель, за которым кроется большая работа властей по
наполнению резидентами ТОР. Регион остается лидером по резидентам, причем в их
числе не только крупные компании, но и большой процент малых и средних
предприятий. Значит, удалось приостановить отток и сокращение количества МСП.
Превышение средних по России показателей - очень позитивный факт. Важно, что
масштабные проекты реализуются: Мурманский транспортный узел, порт Лавна, 
«Новатэк». Это все работает на экономику региона, создает рабочие места. И очень
важна работа по газификации региона, здесь мы работаем совместно с
федеральным правительством. И есть серьезные подвижки. В рейтинге устойчивого
развития Арктики Мурманская область сохраняет лидерство.

- Важно увеличение экспорта более чем на 60 процентов. В СЗФО область в прошлом
году заняла третье место по данному показателю, это большое достижение.
География экспорта расширяется, диверсифицируется вектор внешнеторговой
деятельности. Важна поддержка наших ребят, участвующих в СВО. Работаем единым
фронтом. Программа «Север помогает» очень активно реализуется, 185 тонн помощи
уже отправлено. Отличный отчет, большой плюс губернатору и команде за такие
показатели.

Сенатор Татьяна Сахарова:



- Главное впечатление от выступления губернатора Мурманской области -
убедительно. Это обстоятельный и профессиональный отчет о результатах
деятельности правительства в 2022 году. Он конкретный и деловой. По своему духу -
довольно оптимистичный, несмотря на актуальные внешние условия.

Глава региона, что называется, с цифрами в руках показал: Мурманская область
готова справиться не только с действующими вызовами, но и решать задачи
поступательного развития. Об этом говорят и динамичные подвижки по реализации
крупных инвестпроектов.

Будем здоровы
Депутат Государственной думы Татьяна Кусайко, комментируя доклад, сделала
акцент на здравоохранении:



- Внимание к заботам северян, нацеленность на дальнейшее движение вперед,
уверенность в укреплении роли Заполярья в развитии Арктики - ключевые аспекты
выступления Андрея Чибиса. Огромное внимание губернатор уделил вопросу
здравоохранения, подчеркнув его глобальность и важность. На повышение качества
и доступности медицинской помощи, модернизацию инфраструктуры, решение
кадровой проблемы направлены все силы региональной власти. Показателен тот
факт, что в 2022 году расходы на сферу здравоохранения составили более половины
от общего объема расходов бюджета. Продолжается работа по модернизации и
ремонту медучреждений с акцентом на первичное звено. Важная роль отводится
созданию комфортных условий и для пациентов, и для врачей. О совершенствовании
этой сферы наглядно говорят мероприятия по открытию новых направлений
диагностики и лечения. Несмотря на распространение COVID-19, не только удалось



сохранить стопроцентные показатели объема доступности высокотехнологичной
медицинской помощи, но и запустить 8 новых направлений. Весомый показатель -
сокращение очередей пациентов на получение различных видов медпомощи. Так, в
2022 году удалось полностью ликвидировать очередь на операцию по замене
хрусталика глаза. Развитие выездных форм работы - значимый этап приближения
медико-санитарной помощи жителям отдаленных населенных пунктов региона. В
прошлом году число выездов бригад врачей было увеличено более чем в 3 раза.
Важным решением Андрей Чибис назвал запуск «медицинских шаттлов», что
позволило в большой степени снять напряженность, связанную с нехваткой узких
специалистов. На сегодня работает уже 10 таких спецмашин. География их
маршрутов регулярно расширяется. Губернатор сделал акцент на фокусную
программу по сокращению дефицита медработников, для чего в Заполярье действует
уникальный пакет мер поддержки. Мы видим, что ситуация постепенно начинает
выравниваться.

Комфортный рост
Спикер регионального парламента Сергей Дубовой также отметил успех совместной
работы по противодействию внешним неблагоприятным условиям.



- Мы вместе напряженно трудились все это время и наглядно можем убедиться в
позитивных изменениях в нашем Арктическом регионе. Напомню, что два года наша
страна жила в условиях пандемии, а с прошлого года еще и в условиях
беспрецедентных санкций. С удовлетворением отмечу, что, несмотря на это, наш
регион сохранил темпы экономического развития и лидирующие позиции по целому
ряду направлений. Область меняется - в лучшую сторону. Серьезное внимание
уделяется объектам образования, культуры, спорта, помощи людям, которые в ней
особенно нуждаются. У областной думы установилось прочное взаимодействие с
правительством края. По всем вопросам мы находим решения в диалоге.
Региональный парламент готов поддержать правительство в реализации всех
планов, которые приведут к развитию Кольского Севера и повышению
благосостояния наших земляков, - подчеркнул Сергей Дубовой.

Андрей Малхасян, глава Кольского района, комментируя доклад губернатора, высоко
оценил эффективность программы «Свой дом в Арктике».

- В регионе реализуются уникальные проекты, в их числе - «Свой дом в Арктике», -
сказал Малхасян. - Аналогов ему нет. И очень хорошо, что он появился. Мы видим его
эффективность, оперативность реализации. Прошлым летом его приняли, и северяне



уже могут строить дома по территории всей области. Уверен, регион ждут новые
свершения, новые успехи. Этому способствует команда губернатора Андрея
Владимировича Чибиса, слаженная работа с муниципальными образованиями и,
конечно, поддержка наших жителей, ради которых мы работаем.

Он также отметил эффективность работы по благоустройству:

- Обновленные дворовые территории, новые тротуары, общественные территории,
детские и спортивные площадки. Стоит отметить, что в Мурманской области
появляются и большие благоустроенные территории, такие, как набережная в Коле,
которые становятся излюбленным местом притяжения наших жителей и гостей.

Быстрее, выше, сильнее
Как отметила президент областной федерации художественной гимнастики Наталья
Найденова, комментируя доклад губернатора, в регионе есть все условия для
развития спорта:

- В докладе было много сказано про поддержку спорта. Правительство региона много
сил вкладывает в строительство спортивной инфраструктуры и развитие детского
спорта. Это помогает улучшить проведение соревнований, привлекать сюда новых



специалистов, спортсменов. Хочется, чтобы такой темп не снижался.

В области многое делается для привлечения и подготовки специалистов. Об этом
заявила проректор по молодежной политике ФГБОУ ВО «Мурманский арктический
государственный университет» Любовь Лычкина:

- В отчете губернатора нашло отражение единство разных уровней образования.
Особо хотелось бы отметить программу «Арктическая школа». За два года проделана
колоссальная работа - 91 школа выиграла 156 грантов. Благодаря этому созданы
креативные пространства нового формата, в которых не только приятно учиться, но
можно и отдыхать, общаться. Создавая базу для развития потенциала школьника
сейчас, мы сможем готовить мотивированных специалистов, готовых связывать
свое будущее с регионом.
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